

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XII Núm. 3930

Teléfono 27

Palma de Mallorca Jueves 11 de Agosto de 1898

OFICINAS

Conquistador, 30

SEGUNDA EDICION

La liquidación de la guerra

Por un descuido en el arreglo de nuestra edición de esta mañana, se ha dejado incompleto el artículo *Liquidación de la guerra*, por lo que publicamos á continuación el final de dicho artículo, que es lo que involuntariamente se había suprimido:

Respecto á la evaluación en los ingresos por el sistema de mejoras, que es el generalmente seguido, afirma que se presta á *gratos optimismos* y es *aliciente* poderoso para el aumento de gastos, al cual difícilmente pueden resistirse los poderes públicos.

En efecto, en los últimos quince años, se calcularon los ingresos en 12 496 millones y los gastos en 12 335, resultando un *superavit* de 161 millones; pero vino la realidad, y solo se recaudaron 11.789 millones y se pagaron 12 568 convirtiéndose aquel *superavit* de 161 millones en un *déficit* de 778.

De haberse calculado los ingresos *automáticamente*, ó sea, sobre la base de los obtenidos en el año anterior, no se habría incurrido seguramente en la ilusión de fijar los gastos en 778 millones más que los recursos que era posible obtener.

Respecto á la ocultación de los gastos y al abuso en la concesión de créditos supletorios y extraordinarios, nos dá una idea lo acontecido en esos mismos quince años. Hemos dicho que se fijaron en 12.335 millones, pues bien, fue necesario ampliarlos en 402 millones, ya por insuficiencia de los créditos presupuestos, ya porque de ordinario duran los presupuestos dos años, y no es posible prever con tanta anticipación el desarrollo que los servicios pueden experimentar.

En suma: se recaudaron 707 millones menos que los calculados; se pagaron 778 más que los recaudados, y se reconocieron obligaciones por 402 millones más que los presupuestos.

El proceso de esos quince años transcurridos desde el último arreglo de la Deuda, nos demuestra que es indispensable poner punto final á tal estado de cosas, si no hemos de caminar recta y vertiginosamente al abismo.

Si siempre ha sido necesaria la perfecta nivelación del presupuesto, como más que recomienda dispone la Cons-

titución de la Monarquía, nunca con tanto imperio como al presente se impone esta necesidad.

Debilitadas las fuentes de producción, consumidos los recursos extraordinarios de que podía disponerse, comprometidas ó arrendadas muchas é importantes rentas de cuyos progresos apenas participamos; é imposibilitados por ahora de acudir al crédito en favorables condiciones, hemos de buscar en el fomento de la tributación, en la reducción de los gastos, tanto del Estado, como de las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos á fin de aliviar al contribuyente, y en una administración activa é inteligente, los medios para hacer frente á las enormes obligaciones que nos abruma y á las que á la terminación de la guerra han de venir á pesar sobre el presupuesto.

No hay que hacerse ilusiones: estamos avocados á un nuevo arreglo de la Deuda, que el mercado con muy buen sentido venia descontando, y preciso es para restablecer y afirmar nuestro crédito, que los presupuestos garanticen de una manera sólida y permanente la satisfacción de los compromisos que contraigamos, lo que solo se logrará cuando todo el mundo se convenza de que no depende la nivelación de pasajeras combinaciones.

(De La Epoca)

NOTICIAS

De la capital:

✠ Esta mañana ha fallecido repentinamente el conocido pedicuro don Nicolás Perelló.

Dios le haya acogido en su seno.

Ayer tarde fondearon en el puerto de Barcelona procedentes de Casis la polacra goleta *Silfide Isabelita* y el pailebot *San Miguel* ambos de esta matrícula, llevando un cargamento de cemento.

También fondeó procedente de este puerto el pailebot *Joven Paquito*, con cargamento de carbon.

Esta mañana á eso de las once y media, al desembocar la calle de Brondo el carruaje del médico señor Darder, se ha caído la caballería, saliendo despedido del carruaje el señor Darder y produciéndose á efectos de la caída una herida en la cabeza.

Segun telegrama recibido por la *Isleña Marítima* el vapor *Unión*, ha llegado al puerto de Valencia, á las siete de esta mañana sin novedad á bordo.

Para la isla de Cabrera ha salido de este puerto esta mañana á las seis, el vaporcito del mismo nombre.

Según vemos en los periódicos de Barcelona llegados hoy, se encuentra más aliviado en su dolencia el Obispo de Barcelona.

S. E. I. puede dejar la cama y pasearse por la casa. Lo que más le abate son los continuos ataques de disnea que padece por la noche.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Nada de Manila.-Toma de Guamo

Madrid 11 á las 2'10 m.

Se ha recibido un telegrama del consul de España en Hong Kong, el cual no dice nada respecto al combate de Manila.

El gobierno cree que se trata de un canard.

Se ha telegrafiado á Hong Kong pidiendo noticias.

Los telegramas recibidos de Nueva York dicen que ayer ocupó el poblado de Guamo el mayor Wilson, teniendo los españoles doce muertos, treinta y cinco heridos y ciento ochenta prisioneros.

Noticias de Manila.-Sumaria

Madrid 11 á las 2'40 m.

El gobierno ha recibido noticias de Manila que alcanzan hasta el día 3 del presente mes, las cuales aseguran que no se ha rendido la plaza por falta de víveres.

El Consejo Supremo de Guerra ha comunicado al general Correa que ha comenzado á instruir la sumaria contra el general Torral.

Ha sido nombrado un fiscal

consejero y no togado para que intervenga en la causa.

Las elecciones provinciales

Madrid 11 á las 2'40 m.

Las elecciones provinciales se verificarán el segundo domingo del próximo mes de septiembre.

Serán esceptuadas de la suspensión de garantías las reuniones electorales.

Es inexacto que hayan sido llamados los gobernadores de provincia, pues únicamente se hallan en la Corte los de Gerona y Huelva.

La contestación.-Reembarco

Madrid 11 á las 2'40 m.

Washington.—Ha sido entregado á Mr. Cambon el protocolo que contiene la respuesta que da el gobierno yankee á España acerca de las bases presentadas para la paz.

El crucero yankee *San Luis* llegado recientemente á Santiago de Cuba, procederá al reembarco del noveno y décimo batallones de infantería.

Los soldados yankees enfermos, son conducidos sobre parihuelas sin exhalar una queja.

Bombardeo de Manila

Madrid 11 á las 3'10 m.

Washington.—Telegramas recibidos hoy detallan el bombardeo de Manila verificado el 31 del pasado mes.

Una de las bombas disparada por los yankees estalló en la batería de Lineta matando á veinte soldados. Otra cayó sobre el cuartel de Malate ocasionando cinco muertos.

Las bajas sufridas por los españoles ascienden á más de ciento.

Entre las señoras reina gran pánico. Muchas de ellas están heridas ó contusas.

Las personas acomodadas comen caballos y ratones.

Mos de Manila

Madrid 11 á las 3'40 m.

Han fracasado las gestiones hechas por los cónsules francés é inglés en Manila para llegar á un armisticio.

Diez mil soldados españoles se hallan detrás de las murallas dispuestos á resistir y cuentan con medios de vida para tres meses.

Los yankees ocupan las trincheras de los tagalos.

Dimisión.-Independientes

Madrid 10 á las 9'30 m.

Washington.—Mr. Mac-Kinley ha aconsejado al ministro de la guerra Mr. Alger, que dimita, poniendo término á las censuras de la prensa.

El delegado de la junta portorriqueña señor Horos, ha pedido el gobierno independiente para la isla de Puerto Rico, que es lo que se cree pedía el pueblo caso de un plebiscito, pues prefieren la independencia á la anexión.

Ascensos.-Impuestos

Madrid 11 á la 9'30 m.

Washington.—El contralmirante Sampson y el comodoro Schley serán ascendidos á almirantes.

Mr. Alger ha publicado las instrucciones para la recaudación de las aduanas de Cuba, creando impuestos por toneladas para los barcos que entren y salgan de los puertos.

El impuesto sobre el lastre es de 10 centavos por tonelada.

Ha sido abolido el impuesto de exportación sobre los minerales de hierro.

Las mercancías procedentes de los Estados Unidos, sufriran los mismos derechos que los otros países.

Mencketa

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

La contestación de Mr. Mac Kinley

Madrid 11 á las 9'30 m.

Esta madrugada el ministro de Estado ha recibido un telegrama del señor Leon y Castillo, en el que le participa que tiene en su poder la contestación de Mr. Mac Kinley, y que la trasmitirá enseguida á España.

Los filibusteros

Madrid 11 á las 9'30 m.

Nueva York.—El cabecilla Máximo Gómez y otros filibusteros importantes celebraron un consejo cerca de Santa Clara, aprobando que Calixto García rompiera las relaciones con el general Snafter.

Ha asistido á dicho consejo un delegado del gobierno insular, con objeto de conferenciar con Máximo Gómez.

Más yankees á Filipinas

Madrid 11 á las 9'30 m.

Washington.—El ministro de la guerra Mr. Alger ha decidido enviar otros 10 000 hombres á Manila, lo cual es muestra evidente de que se proponen retener á Filipinas por medio de una ocupación militar permanente.

La paz

Madrid 11 á las 9'30 m.

Washington.—Mr. Day ha facilitado una nota á la prensa, que dice así:

«Hemos llegado á un acuerdo en el protocolo abierto para las negociaciones de paz con España, comprendiéndose en este acuerdo la evacuación de Cuba y Puerto Rico por dicha nación.

Creemos que el protocolo se ejecutará en su integridad: las condiciones son las mismas que señaló Mr. Mac Kinley en su primera nota y solo falta llenar algunas formalidades antes de firmar el protocolo.»

Sobre lo mismo

Madrid 11 á la 1'15 t.

Washington.—Hoy se firmará el protocolo estableciendo los preliminares de la paz.

Monsieur Cambon ha pedido al Gobierno español que le autorice para firmarlo en su nombre.

La Tribuna de Roma dice que el Vaticano sigue una constante correspondencia con Monseñor Martinelli, delegado apostólico en los Estados Unidos y con el ministro de Estado español señor duque de Almodóvar, encaminada á proteger los intereses de los católicos que residen en las Antillas y en Filipinas.

Mencketa



Tipo-lit. de Amenqal y Muntaner